

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABOGADO
España
Estranjero (Unión Postal)
Número sueldo
Id. atrasado.

HORAS DE DESPACHO
Remuneración De los casos de la mañana á las ocho de la noche
de los días de la noche á las cuatro de la madrugada.
Asistencia: Desde las siete de la mañana hasta las
ocho de la noche.
TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 30

PALMA

Se acumuló anoche para la presente edición crecido número de informaciones. La falta de espacio nos obliga a aplazar para mañana los siguientes originales: *Cámara de Comercio. En el Círculo Liberal. Apertura de curso. En la Escuela de Comercio. En el Instituto. En la Escuela de Arte e Industrias. Junta provincial de Instrucción Pública. Teatros. De las islas Felanitg. Nuevas máquinas de correos y crecidísimo número de telegramas.*

El señor Gobernador nos comunicó anteanoche que la noticia publicada por *La Última Hora* de que había fallecido don Natalio Rivas era inexacta.

Quien había muerto era la señora madre del señor Rivas.

Ayer por la mañana un joven que intentó bajar del tranvía estando este en marcha, se cayó produciéndose algunas contusiones.

Fue acompañado a la casa de socorro donde fué curado.

Por la policía fué denunciado ayer al Juzgado Municipal a un individuo por haber maltratado de obra a un dependiente suyo produciéndole algunas contusiones.

Anoche se produjo una alarma entre algunos vecinos de la calle de la Paz, por la detonación producida al explotar una luz de acetileno que un vendedor ambulante llevaba en el carro.

Se aglomeró la gente pero renació la tranquilidad al enterarse de lo ocurrido.

No hubo que lamentar ninguna desgracia.

Un naufragio en nuestra bahía
Pesca trágica.—Una racha de viento hace zozobrar un bote de recreo.—De los cinco tripulantes, dos perecen ahogados

Serían poco más ó menos las ocho de la mañana de ayer cuando se espació por esta ciudad la noticia de que en la bahía había ocurrido un naufragio en el cual habían perecido varias personas.

Inmediatamente nos trasladamos al puerto donde tuvimos ocasión de hablar con los supervivientes del naufragio, lo que nos permite reconstituir fielmente los hechos.

Serían aproximadamente las tres y media de la madrugada, cuando salió del Real Club de Regatas, con dirección a Portals, el bote de recreo *Concepción* propiedad de don Francisco Vidal.

En el se embarcaron su propietario señor Vidal, el patrón de pesca Francisco Bonet Monserrat, José Mesquida, dueño del horno de la Soledad, Juan Billón, que era oficial de la chocolatería de la señora Viuda de Vidal y José Simó Vich, los cuales tenían el propósito de pasar el día en Portals dedicándose a la pesca; y comer luego una «caldera».

Desde el Club hasta la punta de San Carlos tuvieron buen tiempo, pero al doblarla, encontraron fuerte viento N. O. que hacía difícil la navegación por lo fuerte de las rachas.

Aguantaron los golpes del viento y con cuidado en el manejo del reamen, y colocado en el timón el patrón Bonet, lograron llegar hasta frente al oratorio de Nuestra Señora de Portals. Serían entonces poco más ó menos las cinco de la madrugada, cuando una racha, de un impetu brutal, estremeció el velamen. El patrón soltó la escota de la botavara, empujó las escotas del foque se mantuvieron tirantes, y solo por la fuerza de esa vela delantera, hizo la racha zozobrar la embarcación.

Una vez al agua los cinco tripulantes, como sabían nadar pudieron colocarse sobre la quilla del bote pero a los cinco minutos el *Concepción* se iba al fondo.

La situación era apuradísima. Estaban lejos de la costa, y la obscuridad reinante no permitía distinguir auxilios que llevasen una esperanza a los naufragos. Estos gritaron desesperados, por si sus gritos podían llamar la atención de alguna embarcación que por allí cerca pasase. Así fué en efecto. Sus clamores fueron oídos desde el falucho de pesca «San Pablo» que pasaba por aquellas inmediaciones.

rio del bote señor Vidal, el patrón Bonet y el joven Simó.

Estos manifestaron a sus salvadores que faltaba recoger a dos naufragos más.

Prosiguieron con ardor las pesquisas, empero no se distinguía a persona alguna.

Al cabo de un buen rato, encontraron flotando sobre las aguas el cadáver del dueño del horno de la Soledad, señor Mezquida.

Recorrieron toda la costa, pero inútilmente: no pudieron dar con el operario de la chocolatería, Juan Billón.

El Mezquida era casado y tenía 35 años de edad.

El Billón cuyo cadáver anoche aun no había sido hallado, es casado y deja cuatro hijos.

En la estación sanitaria se personaron el segundo comandante de Marina señor Pou, que dictó las medidas del caso y el Teniente de alcalde señor Obrador, quien ordenó por teléfono que acudiese inmediatamente el coche mortuorio para ser conducido al cementerio, el cadáver del Mesquida, cuya triste ceremonia se efectuó a las nueve de la mañana.

En las ropas del Mezquida fué encontrado un reloj de acero, parado a las cinco y cinco minutos, prueba de que en dicha hora había sucedido el naufragio y 22'35 pesetas envueltos en un pañuelo blanco.

El patrón del falucho de pesca *San Pablo* que salvó de una muerte cierta a tres de los naufragos se llamó Juan Reynés, su marinero Antonio Torres Ribas, y el muchacho Salvador Cervera.

Son los tres dignos de una recompensa, pues dado el estado del tiempo ofrecía el salvamento verdadero peligro.

Sabemos que el Club de Regatas tiene el propósito de otorgarles una recompensa, y creemos que la Sociedad *Salvamento de Naufragos* debe también premiar la abnegación de esos tres trabajadores del mar.

Esta mañana a las diez se practicará la autopsia al cadáver del Mesquida.

Del Instituto

He aquí el horario de clases.
Estudios de Bachiller
Primer año: Lengua castellana, los martes, jueves y sábados a las once. Catedrático don Magín Verdagué.

Geografía General y de Europa, los lunes, miércoles y viernes a las once. Catedrático don Juan Llopiá.

Nociones de Aritmética y Geometría, lunes, miércoles y viernes a las doce y cuarto. Catedrático don Benjamín del Riego.

Religión primer curso, lunes y miércoles a las ocho y media. Catedrático don Pedro Ferrer.

viernes a las nueve y tres cuartos. Catedrático don Jaime Alorda.

Dibujo segundo curso los martes, jueves y sábados a las tres de la tarde. Catedrático don Jaime Guzmán.

Sexto año: Ética y rudimentos de Derecho, martes, jueves y sábados a las doce y cuarto. Catedrático don Sebastián Font.

Historia Natural clase diaria a las ocho y media. Catedrático don Jaime Alorda.

Química General lunes, miércoles y viernes a las doce y cuarto. Catedrático don Joaquín Botia.

Agricultura y Técnica agrícola e industrial diaria a las nueve y tres cuartos. Catedrático don Pedro Estelrich.

Estudio de Magisterio
Primer año: Religión e Historia Sagrada lunes, miércoles y viernes a las nueve y tres cuartos. Catedrático don Pedro Ferrer Literas.

Gramática Castellana con ejercicios de Lectura y Escritura lunes, miércoles y viernes a las doce y cuarto. Catedrático don Miguel Porcel Riera.

Nociones de Pedagogía martes, jueves y sábados a las once. Catedrático don Sebastián Font.

Geografía e Historia martes, jueves y sábados a la una y cuarto. Catedrático don Fello Morey.

Nociones de Aritmética y Geometría martes, jueves y sábados, a las doce y cuarto. Catedrático don Benjamín del Riego.

Dibujo lunes, miércoles y viernes a las cuatro de la tarde. Catedrático don Jaime Guzmán.

Práctica de enseñanza primer curso, clase diaria de tres a cinco. Catedrático don Miguel Porcel.

Ejercicios corporales primer curso, lunes, miércoles y viernes a las ocho y tres cuartos. Catedrático don Eusebio Ferrer.

Segundo año: Pedagogía martes, jueves y sábados a las nueve y tres cuartos. Catedrático don Sebastián Font.

Derecho Usual y Legislación Escolar lunes, miércoles y viernes a la una y tres cuartos. Catedrático don Miguel Porcel.

Gramática Castellana martes, jueves y sábados a las once. Catedrático don Magín Verdagué.

Geografía e Historia de España, martes, jueves y sábados a las doce y cuarto. Catedrático don Fello Morey.

don Alberto Ripoll, don Ricardo Pagés, señora Viuda de Moysi y doña Carmen R. de Garnier.

Uno de estos días irá a Sóller nuestro ilustre paisano don Antonio Maura recorriendo la nueva línea férrea.

Sabedora la compañía del «Ferrocarril de Sóller» de que el señor Maura deseaba conocer las sorprendentes y bellas perspectivas que ofrece la línea, ha invitado al hijo adoptivo de esta ciudad a que realizara el viaje.

La «Compañía de los ferrocarriles de Mallorca» ha cedido gustoso un coche de lujo, que aprovechando el empalme provisional que en Palma se ha establecido entre ambas estaciones, será trasladado a la línea de Sóller y puesto a la disposición del señor Maura.

Ha fallecido en Rodez (Francia) nuestra paisana doña María Pujol y Alcover esposa de don Miguel Oliver y Rullán.

D. E. P.
El *Villa de Sóller* transportará su cadáver a la ciudad de Sóller.

El catedrático de este Instituto don José Fuset vemos que ha sido autorizado para explicar asignaturas del nuevo grupo de Ciencias Naturales establecido en la Universidad de Barcelona, por falta de profesores.

Leamos que ha sido nombrado Inspector del Trabajo en Castellón nuestro paisano el ilustrado ingeniero de Caminos don Juan Barceló.

Esta tarde saldrán en el correo de Barcelona los distinguidos profesores de Instrucción pública don Bartolomé Terrades y don Gabriel Comas.

Estos señores como saben nuestros lectores marcharán al extranjero con objeto de estudiar el funcionamiento de las escuelas graduadas y los adelantos pedagógicos, subvencionados por el Ayuntamiento.

Dichos Profesores se dirigirán a Madrid de donde proseguirán su viaje de estudio a París, Bruselas y varias poblaciones de Suiza.

Deseamos a los ilustrados profesores un feliz viaje y que sea, como es de esperar dada su competencia, altamente provechoso para la enseñanza.

El día 10 del próximo Octubre marchará a Roma el exenador don Odón de Buen, en cumplimiento de una misión oficial que le ha sido confiada, en representación de España.

Política local

Nos ratificamos en lo que publicamos el viernes, de que se habla de la coalición de las fuerzas monárquicas, y de que entre los liberales parece que hay dos tendencias una favorable y otra contraria a dicha coalición, porque lo que escribe el colega de la noche en su número del sábado de que ni don Valeriano Weyler, ni don Bernardo Amer, ni el Comité han tratado con partido alguno para las próximas elecciones, no es negar que se haya hablado de la coalición de las fuerzas monárquicas.

Respecto a que hay dos tendencias, viene a confirmarlo el colega en el *siguiente párrafo*: «Además, el que alguien haya podido mostrarse poco propicio a una alianza con los conservadores, esto no puede significar en manera alguna que sea partidario de otras uniones, como así decía el colega en la edición de ayer.»

Respecto a lo que dijimos el sábado de una conferencia tendida por el señor Gobernador con el jefe de los conservadores, niega el mencionado colega, recogiendo afirmaciones del señor de la Serna, que haya tenido lugar dicha conferencia, si bien manifiesta que el señor Gobernador ha recibido la visita del señor Guasp con carácter particular. Reconocemos nuestra equivocación al dar el nombre de conferencia a una conversación particular, conversación tendida por dichos señores a mediados de la semana pasada en el Gobierno civil, durante la cual se vio ir a un funcionario del Gobierno a la Peña, y añaden los comentaristas que fué allí para recoger datos electorales.

Ayer hablamos con el jefe de los conservadores señor Guasp quien nos dijo que efectivamente había visitado con carácter particular al señor Gobernador, mostrándose empujoso reservadísimo sobre lo tratado en su conversación con el señor de la Serna.

que estaba esperando la llegada del tren.

Faltábale poco a este para entrar en agujas cuando silbó como de costumbre. La niña echó a correr para ganar el pase del puente de *Biniaco* y al ver el maquinista que no se retiraba dió la señal de alarma y pasó el convoy, pero, desgraciadamente fué imposible evitar la desgracia. La locomotora arrolló a la infeliz criatura fracturándole el brazo derecho causándole una extensa herida en un pie y varias heridas leves en distintas partes del cuerpo.

Quedó la niña tendida entre los rieles mientras por sobre ella pasaron todos los coches afortunadamente, sin rozarla siquiera.

A los toques de alarma acudió el mozo quien, ayudado del revisor condujo la niña a su domicilio en donde el médico de aquella villa le practicó la cura conveniente.

En la Fábrica de Electricidad

Una mejora
Ayer tarde inauguró la Compañía de electricidad una mejora de verdadera utilidad para esta capital como es el proporcionar corriente eléctrica día y noche aplicable a todas las industrias.

Esta Compañía con el propósito de mejorar este servicio, poniéndolo al nivel de las grandes capitales, ha realizado obras de importancia empezando por sustituir el antiguo sistema de maquinarias con aparatos modernos y de gran potencia cuyas obras han sido dirigidas por los jóvenes y competentes ingenieros señores Aran y Cretre.

En la espaciosa sala hay instalado un motor a gas de siete caballos de fuerza que tiene por objeto mover un aparato de comprensión de aire para poner en movimiento la maquinaria y mover una bomba centrífuga para la elevación de agua con destino a los motores que mueven los dinamos.

Uno de los motores es de 310 caballos de fuerza que mueve un dinamómetro de 225 kilovats y otros dos motores de 155 caballos de fuerza que mueven cada uno una dinamo de 100 kilovats.

En la misma sala hay el cuadro de distribución que vigilado por un solo operario permite apercibirse de cualquier interrupción que pueda ocurrir.

Cada motor tiene su depósito de aire comprimido comunicándose todos entre sí a fin de que en caso de que un motor sufra interrupción pueda ser sustituido inmediatamente.

La instalación es perfecta y merece muchos elogios.

Poco más de las cinco ante una distinguida concurrencia se verificó el solemne acto de la bendición de la maquinaria que llevó a cabo el ilmo. señor Obispo asistido de los Canónigos señores don Antonio María Alcover, Vicario general y don Bartolomé Pascual, Secretario y el Vicario de la Iglesia del Molinar don Joaquín Fuster.

Entre los concurrentes figuraban los señores, Gobernador Civil de la Provincia, Alcalde de Palma, Delegado de Hacienda, los Diputados a Cortes señores Conde de Salent y Valenzuela, los Senadores Marqueses de la Torre y de la Cenía, don Manuel Guasp, los Directores de las Sociedades de Banca señores Roselló y Alemany y Puerto, el de la Sucursal del Banco de España señor Gil, don Jerónimo Rius, el Marqués de Ariañy, los Directores de las fábricas de Gas señores Pascual y Binimelis, el Ingeniero señor Frontera, el Arquitecto señor Aleñar, el Subdirector de la Compañía de Ferrocarriles Sr. Feliu, el Presidente de las Obras del Puerto Sr. Planas, don Juan Aguiló, don Antonio Roselló, los Concejales Sres. Canet, Obrador, Llabrés y Sabater, el Teniente de la Guardia Civil señor Cerdá, y otros muchos cuyos nombres sentimos no recordar.

Verificada la bendición se produjo la luz sonando una nutrida salva de aplausos.

Las máquinas marcharán como decimos día y noche interrumpiéndose solo la corriente los domingos desde las cinco de la mañana a las tres de la tarde.

Dirigirán su funcionamiento los maquinistas don Antonio Bauzá Alemany, don Andrés Guasch y don Baltasar Amengual, bajo la dirección del Ingeniero señor Cretre.

Seguidamente los invitados acompañados del Presidente de la Compañía señor Conde de Ayamans y del Gerente señor Cretre, pasaron a un improvisado comedor instalado al aire libre en la parte posterior de la fábrica, artísticamente adornado y alumbrado por multitud de bombillas y arcos voltaicos, donde se sirvió a los invitados un espléndido lunch.

levantó el señor Gobernador diciendo que ante la importancia del acto no podía callar tanto más cuando el Gobierno que representaba dedicaba sus esfuerzos a proteger todo cuanto significase adelanto y engrandecimiento de la nación.

En nombre pues del Gobierno y en el mío propio felicito al Presidente de la Compañía y a los individuos del Consejo que a no dudar habrá tenido que vencer grandes dificultades para llevar a adelante esta mejora.

Se levantó el señor Alcalde y dijo que reinan en todos los centros así colectivos como oficiales un ambiente de iniciativa que parece que nos empuja a dar a Palma la importancia de las grandes capitales y el acto de hoy nos lleva a ello.

Por esto felicito al Presidente de la Sociedad porque con su celo y actividad sigue el camino del adelanto y le felicito en nombre de la Corporación que represento y en el mío propio.

No se porqué, añadió, pero cuando realizamos una labor parece que no quedamos satisfechos, sino que es el principio de otra cosa mejor, así es que hoy sentirá la ciudad la satisfacción por la mejora pero ella nos induce a desear la atracción eléctrica que yo pido en nombre de la ciudad.

El señor Obispo felicitó a la Compañía por que con la instalación ha de producir grandes beneficios a la industria y pidió a Dios dijo, que no nos falte la luz y que así como le pedimos la luz eterna sea esta luz artificial un símbolo de la luz a que aspiran todas las esperanzas.

Dichas autoridades vieron coronados sus brindis con nutridos aplausos.

El Presidente señor Conde de Ayamans dió las gracias a todos los presentes por haber honrado el acto.

Agradeció las frases que habían dirigido.

El señor Conde de Ayamans recibió muchas felicitaciones de los asistentes.

Junta local de Reformas sociales

Anoche se reunió dicha Junta en las Casas Consistoriales, bajo la presidencia del Alcalde don Luis Alemany, con asistencia de los señores Puig, Roca, Simó, Banzá, Vicens, Rover y Sancho.

Abierta la sesión, por la presidencia se expuso a los reunidos el objeto de la convocatoria, que no era otro, que el de proceder, conforme se preceptúa en el artículo 12 de la Ley Electoral vigente, a la designación del miembro del seno de aquella Junta, que durante el próximo venidero biénio ha de ejercer el cargo de Presidente de la Junta Municipal del Censo electoral.

Por unánime acuerdo de los reunidos fué designado para dicho cargo, don Francisco Roca Hernández.

Se trató sobre el procedimiento a seguir referente a la designación de la persona que habrá de sustituir al señor Casanovas, durante los tres últimos meses del presente año, en el cargo de Presidente de dicha Junta del Censo, acordando exponer el hecho a la Junta provincial, para que ésta resuelva lo que estime procedente.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Catalina de Sena dedicadas a Nuestra Señora del Rosario: Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario; a las diez Misa cantada y terminada la segunda parte del Rosario, durante una misa; por la tarde a las seis, la tercera parte del Rosario, continuación de la novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para la Congregación de Madres Christianas.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Catalina de Sena dedicadas a Nra. Sra. del Rosario: Exposición a las seis y media y la primera parte del Rosario; a las diez Misa cantada y terminada la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis, la tercera parte del Rosario, continuación de la novena y reserva solemne de Su Divina Majestad.

Empiezan en Santa Clara en honor de San Francisco de Asís: Exposición a las seis y media; a las diez Misa cantada por la R. Comunidad; al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones
En Capuchinos, a las seis de la tarde, Rosario y solemnitas completas en preparación a la fiesta del Serafín de Asís.

En San Francisco, a las cinco de la tarde Maitines solemnes en preparación a la fiesta del Patriarca de Asís.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Confalon en Santa Eulalia.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitueque habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

COMLOT MONÁRQUICO EN PORTUGAL

Madrid 1 a la 1
Conspiradores monárquicos detenidos

Se han recibido telegramas de Oporto diciendo que han sido detenidos por la policía unos cincuenta caracterizados monárquicos acusados de conspirar contra la república.

Los conspiradores han sido embarcados a fin de que pierdan todo contacto con los otros complicados que pudiera haber.

Un telegrama del Gobierno portugués.—Complot abortado.—Tropas a Oporto.—Tumultos

El ministro de Portugal en España señor Vasconcellos ha recibido de su gobierno un despacho del encargado del ministerio de Negocios extranjeros de Portugal, diciéndole que la policía de Oporto desde hace tiempo seguía la pista a los conspiradores monárquicos, por lo que tuvo conocimiento de que se organizaba un complot monárquico.

Cuando estuvo en posesión de todos los hilos del complot sorprendió a los comprometidos, reduciéndolos a prisión.

Ayer efectuó el copo, deteniendo a numerosas personas, que el ministro califica de clericales reaccionarios.

Importantes elementos civiles estaban complicados en el movimiento.

El Gobierno ha telegrafado al Gobernador de Oporto que mande conducir a bordo de un buque de guerra a todos los detenidos y que los trasladen a Lisboa.

Añade el despacho del ministro que el orden reina tanto en Lisboa como en Oporto.

Luego dice el telegrama ministerial que la opinión está indignada contra los conspiradores.

Noticias posteriores dicen que Oporto se promovieron tumultos, los cuales fueron reprimidos por la fuerza pública, cuyos tumultos tenían relación con el complot abortado.

El Gobierno ha enviado tropas a la región indisciplinada, si bien no considera necesario por ahora suspender las garantías constitucionales en el distrito de Oporto.

Madrid 1 a la 24
Lucha entre las tropas del Gobierno y los monárquicos.—Sucesos graves en Oporto.—Tropas sublevadas

El ministro de la Gobernación señor Barroso ha recibido un telegrama del Gobernador civil de Pontevedra diciendo que le comunican noticias de Guimaraes (Portugal), de que se ha entablado una fuerte lucha entre las tropas del Gobierno y los monárquicos armados.

Añade el despacho que en otros pueblos ha ocurrido lo mismo reinando mucha agitación.

Recibe también noticias de Oporto diciendo ocurren sucesos de importancia.

Se rumorea que se han sublevado contra el Gobierno importantes núcleos de tropas.

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 30 a las 24
Despacho de Canalejas con el Rey.—Los nuevos presupuestos.—Sesiones dobles.—Defenderá la conducta del Gobierno.

Al despachar hoy el Presidente del Consejo con el Rey le enteró minuciosamente de lo tratado en el Consejo de Ministros celebrado anoche.

El señor Canalejas anunció al Rey el propósito irrevocable del Gobierno de formular los nuevos presupuestos del Estado con toda la amplitud debida, para que una vez aprobados, dejar libre la regia prerrogativa.

Añadió el señor Canalejas que para ello está dispuesto el Gobierno, de acuerdo con las oposiciones par-

lamentarias, a celebrar sesiones dobles en las Cortes, dedicando una parte de ellas a la discusión de los presupuestos.

Con cuatro horas, agregó el señor Canalejas, me bastan, las restantes las consagraré a los asuntos del Gobierno y a las cuestiones económicas.

Terminó diciendo el Presidente del Consejo: Estaré en mi puesto para defender en todo momento la conducta del Gobierno adecuada a las circunstancias en que se halle el país. Mis deberes los cumpliré como los cumpliría cualquiera que se hallase frente al Gobierno, pues el imperio del orden es el primer deber de los gobernantes.

LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 30 a las 24
Dicen de Ceuta, que los moros procedentes de Alhucemas han manifestado que los daños causados por el bombardeo de la Escuadra en el poblado de Igracias han sido considerables, apesar de que dichos cableños fomenten el espíritu de rebeldía de sus compañeros.

Madrid 1 a las 24
Salida del señor Luque para Melilla.—Le acompaña Mencheta.—Despedida

En el tren espres de esta tarde ha marchado el ministro de la Guerra Sr Luque a Melilla, acompañado del coronel Sr. Prestamero, el teniente coronel de Estado Mayor señor Barrera sus Ayudantes los Comandantes señores Tovar y Alvarez de Sotomayor.

Le despidieron todo el Gobierno menos señores Gimeno y García Prieto, el Capitan general, los Gobernadores Civil y Militar y algunos Jefes y oficiales.

También acompaña al Ministro el diputado y Director de esta Agencia señor Mencheta.

La noticia de la marcha del ministro ha causado sorpresa pues nadie la sabía.

Política

Madrid 30 a la 24
Habrá nuevos presupuestos

El señor Canalejas ha dicho que el Gobierno este decidido a que se aprueben los nuevos presupuestos para 1912 porque así lo exigen las condiciones de orden financiero.

Banquete conservador

Telegrafan de San Sebastián que el partido conservador organiza un banquete en honor de los exministros señores Sánchez Toca, Ugarte y Dato.

Se pronunciarán discursos.

Las elecciones

Parece que las elecciones municipales se celebrarán el segundo domingo del próximo mes.

Sobre el arancel

El miércoles próximo se reunirá la ponencia de la junta de aranceles presidida por el señor Sitjes, para estudiar las modificaciones a introducir en la clasificación y valoración de las mercancías.

Luque a Melilla

El ministro de la Guerra, general Luque, irá a Melilla dentro de la primera decena del próximo Octubre.

Próximo Consejo

Hasta el martes próximo o el miércoles no habrá Consejo de ministros preparatorio del que ha de celebrarse en Palacio el jueves, presidido por el Rey.

Noticias internacionales equivocadas

Las noticias que dió anoche el señor Gasset sobre las cuestiones internacionales han resultado equivocadas a consecuencia de las noticias contradictorias que se reciben de las agencias.

Confección de presupuestos

No tiene interés en que la fecha de los presupuestos sea el primero de Enero ó el primero de Abril.

Consejo de ayer

En el Consejo celebrado ayer se habló de la sustitución de los consumos.

Este asunto se propone estudiarlo el Gobierno en una Memoria que se publicará en breve.

Canalejas en su despacho

El señor Canalejas ha pasado toda la tarde en su despacho oficial recibiendo las visitas del ministro de la Gobernación, del gobernador civil y las de bastantes senadores y diputados.

A la última hora de la tarde le visitó el ministro de la Guerra general Luque.

Madrid 1 a las 18
No han sido recibidos los periodistas

El ministro de la Gobernación, señor Barroso ni el señor Canalejas no han recibido hoy a los periodistas.

Ojeada a la prensa

Los diarios *El Imparcial* y *El Liberal* no publican artículo de fondo.

El diario *El País* dice que la conducta de las masas es parecida en todas las naciones por su carácter y finalidad, pero en la nuestra se da una nota particular y propia motivada por el caciquismo reinante en tres pueblos de la provincia de Valencia.

Que España es una excepción y da la nota el Gobierno suspendiendo de las garantías constitucionales indefinidamente después de restablecida la paz.

Aquí, en España, añade se sale del paso hablando de la hidra revolucionaria y del anarquismo cuando no se comete la bellaca estupidez de acudir al oro de los colonistas franceses.

«El Universo» y las reformas de enseñanza

El diario *El Universo* con motivo de la inauguración del próximo curso académico por el ministro de Instrucción pública, don Amalio Gimeno, sobre reformas radicales de la enseñanza, dice que quiere traerlos aires de fuera que nos europeizen en un dos por tres.

El enemigo es astuto añade y debemos estar prevenidos para que si no podemos instaurar toda la enseñanza oficial en Cristo, evitemos al menos los avances de la impiedad.

La Mañana dice que los casos de protestas contra la guerra son dignos de estudio porque una costó a Barcelona la semana trágica y la caída de un gobierno; y la otra por poco nos cuesta la revolución general.

Ahora por igual protesta las masas trastornan a toda Italia, al ver al Gobierno de esta Nación emprender la campaña de Trípoli.

Los agentes sindicalistas de París añaden, tienen poder bastante para hacer estallar la huelga donde quieran siempre que no sea en Francia.

Por algo los socialistas franceses tienen representación en el Gobierno francés.

Ellos, como buenos patriotas, quieren la huelga general en todas las naciones que tengan intereses en Africa, para que no les molesten a ellos.

Termina diciendo: *Maquiavelo se ha establecido en París.*

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 30 a las 24
Salida de la escuadra inglesa

La escuadra inglesa ha zarpado del Mahón despachada para la mar, según telegramas recibidos en esta Corte.

Balace del Banco de España

Según el balance publicado por el Banco de España, el oro ha aumentado en 176.134 pesetas, la plata en 248.714, los billetes en 236.650 el efectivo del Tesoro en 24.655.531, habiendo disminuido las cuentas corrientes en 2.656.324 pesetas.

Madrid 1 a las 18
Corrida suspendida

En la cual debían lidiarse seis toros benjumeas por los diestros Vicente Pastor y Machaco se ha suspendido por la pequeñez y falta de condiciones de cuatro toros de los seis que habían de lidiarse, causando gran decepción y expectación enorme en el público.

El Rey de caza

S. M. el Rey y los infantes Carlos é Isabel y los príncipes Raniero y Felipe con varios palatinos marcharon a pasar el día en el Real Sitio del Pardo, cazando.

Incendio en un pinar

Dicen de Cádiz haberse incendiado un pinar en Puerto Real, quemándose más de 25.000 pinos.

Disposiciones de Guerra

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra no publica hoy ninguna disposición de interés general.

Accidente ferroviario.—Un muerto y un herido

Comunican de Valladolid que cuatro maletas se dirigían a Sevilla desde Bilbao para dedicarse al toreo, subiendo en un tren mixto sin billetes.

Al cruzar el tren expreso arrolló a dos de aquellos, quedando uno destrozado completamente y herido gravemente el otro.

Aniversario de «El Debate»

El diario «El Debate» en su artículo de fondo festeja el primer aniversario de su fundación.

Muerto por una imprudencia

En el pueblo de Cecina el guarda de una viña vió un bulto entre las cepas y creyendo que era una caza, disparó el arma matando al hijo del dueño de la finca que estaba cogiendo uvas.

Salida de voluntarios

Hoy marchan a Melilla los voluntarios alistados en Madrid.

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica el anuncio fijando el término medio de francos durante el mes de septiembre próximo pasado en 870.

Además inserta un edicto de la Inspección general de Sanidad exterior sobre el desarrollo del cólera en las costas del Mármara y otros numerosos puntos de la Turquía asiática

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 1 a las 23.
Alemania no suprime los impuestos sobre minas

Paris.—El Consejo de Ministros ha examinado la respuesta dada por Alemania no accediendo a la petición de que se supriman los impuestos sobre explotaciones de minas, conforme solicitó el Gobierno francés.

Fallières y varios Ministros a los funerales de Tolón

Paris.—Mañana el Presidente de la República Mr. Fallières acompañado de Mr. Caillaux, Presidente del Consejo y de algunos Ministros saldrán para Tolón con objeto de asistir a los funerales que se celebrarán en sufragio de las víctimas que ocasionó la voladura del acorazado «Liberté».

Dichos funerales prometen ser lucidísimos.

Pésame del Almirante inglés al Almirante francés

Tolón.—Ha fundado en este puerto el acorazado inglés «Exmouth» que conduce al Almirante de la escuadra inglesa del Mediterráneo Sir Edmundo Poe.

Este ha pasado a bordo del acorazado francés «Patrie» para dar el pésame al Almirante francés Mr. Belluc por las víctimas que ocasionó la voladura del «Liberté».

†

D. Juan Boscana y Roca

INDUSTRIAL

Falleció ayer a las dos de la madrugada
Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

— Q. G. H. —

Sus hijos Don Juan y Doña Elvira, hija política, primos, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan asistan el funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará esta mañana a las once, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente

Casa mortuoria. Sindicato, 64.
El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias a todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

Abruzzos apresaron un vapor turco que conducía a cinco oficiales y 162 soldados.

Se suponen que el vapor turco se dirigía a Trípoli para desembarcar dichas tropas.

Los mismos destroyers echaron a pique un destroyers y un torpedero turcos.

Turquía protesta de la actitud de Italia

Paris.—El Embajador de Turquía en Paris ha entregado al Ministro de Negocios Extranjeros Mr. Selvas, una nota de su Gobierno en la cual se protesta de la conducta que ha seguido Italia en la cuestión de Trípoli.

Rumor de un desembarco de tropas inglesas

Roma.—Por esta capital ha circulado el rumor de que el crucero inglés *Medea* ha desembarcado fuerzas en el puerto de Bomba, situado en la costa de Trípoli.

El periódico *Corriere de Italia* desmiente dicho rumor.

Grecia aumenta sus fuerzas en la frontera

Viena.—Un rumor de origen turco dice que Grecia acumula fuerzas en la frontera de Turquía.

Dicho rumor ha sido objeto de muchos comentarios.

No se han perdido dos cruceros italianos

Roma.—Una noticia oficial del Ministerio de Marina desmiente que hayan volado dos cruceros italianos frente a Trípoli.

Desembarco de 600 soldados turcos.—Vapor apresado

Roma.—El periódico *Il Messaggero de Italia* dice que el vapor turco *Derna* ha desembarcado 600 soldados turcos en Trípoli.

Cuando dicho vapor regresaba a Turquía ha sido apresado por la escuadra italiana.

Cañoneando a Trípoli

Malta.—Ayer tarde varios cruceros italianos cañonearon los fuertes de Trípoli.

El efecto del bombardeo ha sido desastroso para la población.

Buque francés a proteger a los franceses

Tolon.—Anoche salió de este puerto el crucero francés *Renan* con rumbo a Beyrout, con objeto de proteger a los subditos franceses que residen en aquella población.

Grave conflicto.—Conflagración europea

Berlin.—El periódico *Soklat Anzeiger* dice que la situación europea es muy grave, pues los jóvenes turcos que van fracasado su régimen, que resulta peor que el de Abdul Hamed, se vengarán de Europa produciendo un conflicto general, a cuyo efecto y para empezar comenzarán invadiendo a Grecia.

Manifestación a favor de la guerra

Tropas italianas a la frontera austriaca

Viena.—Ha producido extrañeza la noticia que ha publicado el *Fre-demblat*, de que Italia envía un cuerpo de ejército a la frontera austriaca, temiendo una invasión por este lado de los jóvenes turcos.

Los italianos abandonan Trípoli.—Se quedan los periodistas

Malta.—Casi todos los italianos residentes en Trípoli han abandonado la población ante el temor de que se altere el orden y ser víctimas de las iras de los indígenas.

Solo han quedado en la población varios periodistas corresponsales de periódicos que se han negado a abandonar la población a los requerimientos de los comandantes de los buques italianos, pues a pesar del sesgo que corren quieren permanecer allí para informar bien a sus periódicos.

Los turcos desembarcan armas en Trípoli

Malta.—El vapor turco *Derna* burlando la vigilancia de los cruceros italianos ha logrado desembarcar en las costas de Trípoli once cañones Krup y 16 mil fusiles, cuyo material de guerra ha sido llevado hacia el interior para repartirlo entre los indígenas, y armar columnas contra la invasión de los italianos.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 1 a las 22
Los «apaches» condenados.—Uno de ellos consigue huir pero es detenido

La vista de la causa seguida contra varios apaches terminó anoche a las diez.

El Jurado dictó veredicto de culpabilidad y en su consecuencia el tribunal de Derecho dictó la siguiente sentencia:

Condenando a Maurel, Lakman y Rabier a la pena de nueve años de presidio correccional, costas é indemnización de cuatro mil pesetas a los perjudicados.

Al procesado Estrada se le condenó a cinco meses de arresto mayor.

Al salir los procesados del Palacio de Justicia dos mujeres francesas abrazaron a Maurel y aprovechándose de ello el procesado logró romper las manillas que le sujetaban emprendiendo precipitada fuga.

Maurel estuvo a punto de conseguir huir pero fue detenido por una pareja montada de la Guardia civil, que alcanzó al fugitivo en la estación del Norte.

A dicho sitio acudieron otros agentes que al tratar de amarrar a Maurel éste les derribó dándoles varios puñetazos.

Pudo ser sujetado el fornido apache, después de grandes esfuerzos, siendo seguidamente conducido a la cárcel.

Se le instruirá nuevo sumario por agresión a agentes de la autoridad y por tentativa de evasión.

Consagración de Francisco Vila.—Solemne acto.—Bendición del Papa

Se ha celebrado la consagración de Francisco Vila, cuyo acto ha resultado solemnisimo.

El templo en el que se ha efectuado la consagración estaba completamente atestado. Era tanta la concurrencia que asistió, que ha quedado mucha gente fuera del local por estar éste completamente lleno.

Al acto asistieron el Párroco y el Alcalde de Areyms de Mar.

Terminada la consagración hubo besamanos, que estuvo concurrencisimo, desfilando gente durante una hora.

Al final se recibió un telegrama del Papa dando la bendición.

CORRESPONSAL